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XXVI съезд кпсс
МОСКВА. (ТАСС). 23 февраля в торжественной обстанов

ке в Кремлевском Дворце съездов начал работу XXVI съезд 
Коммунистической партии Советского Союза.

10 часов утра. Делегаты н гости съезда встречают бурны
ми, долго пе смолкающими аплодисментами Генерального се
кретаря ЦК КПСС товарища Л. И. Брежнева, членов Полит
бюро ЦК* товарищей Ю. В. Андропова, М. С. Горбачева, В. В. 
Гришина, А. А. Громыко, А. П. Кириленко, Д. А. Кунаева, 
А. Я . Польше, Г. В. Романова, М. А. Суслова, II. А. Тихонова, 
Д. Ф. Устинова, К. У. Черненко, В. В. Щербицкого.

Вместе с членами Политбюро ЦК КПСС места в ложе 
президиума занимают представители делегаций коммунисти
ческих, рабочих и революционно-демократических партии, 
прибывших по приглашению ЦК КПСС па съезд.

Обращаясь к присутствующим в зале, Леонид Ильич 
Брежнев говорит, что на XXVI съезд Коммунистической 
партии Советского Союза избрано 5002 делегата. Отсутствуют 
по болезни н другим уважительным причинам восемь де
легатов.

По поручению ЦК КПСС товарищ Л. И. Брежнев объяв
ляет XXVI съезд Коммунистической партии Советского Сою
за открытым.

Товарищ Л. П. Брежнев говорит далее о том, что делега
там предстоит избрать руководящие органы съезда —  пре
зидиум, секретариат, редакционную п мандатную комиссии. 
Предложения по их составу внесены па рассмотрение съезда 
советом представителей делегаций партийных организаций 
республик, краев и областей.

Делегаты единогласно избрали президиум съезда в соста
ве !Й  человек.

Затем выступил член Политбюро ЦК КПСС, секретарь 
ЦК КПСС М. А. Суслов. По его предложению избираются се
кретариат съезда, редакционная и мандатная комиссии.

От имени делегатов съезда, всех советских коммунистов 
М. А. Суслов сердечно приветствовал прибывшие на съезд 
123 делегации коммунистических, рабочих, революционно-де
мократических и других партий и организаций из. 109 стран 
всех континентов.

оатем делегаты единогласно утвердили порядок X W I 
съезда КПСС:

1. Отчет Центрального Комитета КПСС и очередные зада
чи партии в области внутренней и внешней политики до
кладчик Генеральный секретарь ЦК КПСС товарищ Л. И. 
Брежнев. . ' m

2. Отчет Центральной ревизионной комиссии КПСС до 
кладчик председатель ревизионной комиссии товарищ Г. Ф. 
Сизов.

3. Основные направления социального н экономического 
развития СССР на 1981—1985 годы н на период до 1990 года 
~ докладчик Председатель Совета Министров СССР товарищ 

И. А. Тихонов.
4. Выборы центральных органов партии.
С докладом «Отчет Центрального Комитета КПСС н оче

редные задачи партии в области внутренней 11 ®®®,ине|1 00 
ЛИТИЮ!* выступил Генеральный секретарь ЦК КПСС товарищ

11. Брежнев.
Съезд продолжает работу. •
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Плакат художника В. Корецкого. Издательство «Плакат».
Фото ТАСС.

20 февраля 1981 года состоялся Пленум Централь
ного Комитета Коммунистической партии Советского 
Союза.

Пленум рассмотрел Отчет Центрального Комитета 
КПСС XXVI съезду Коммунистической партии Совет
ского Союза и очередные задачи партии в области 
внутренней и внешней политики. По этому вопросу 
на Пленуме с докладом выступил Генеральный се
кретарь ЦК КПСС тов. Брежнев Л. И.

Пленум единогласно утвердил Отчет Центрального 
Комитета КПСС XXVI съезду Коммунистической пар

тии Советского Союза и очередные задачи партии в 
области внутренней и внешней политики.

Пленум рассмотрел также проект доклада XXVI 
съезду КПСС «Основные направления экономическо
го и социального развития СССР на 1981— 198S годы 
и на период до 1990 года». С докладом по этому 
вопросу выступил Председатель Совета Министров 
СССР тов. Тихонов Н. А.

Пленум единогласно утвердил доклад «Основные 
направления экономического и социального развития 
СССР на 1981— 1985 годы и на период до 1990 года».

Москва. Кремлевский Д“ ре̂ " “ АСС

ТОТЬМИЧИ-СЪЕЗДУ ПАРТИИ
В четком ритме
Справился с предсъездовски

м и  обязательствами коллектив 
нижнего- склада Сухонского лес
промхоза. Двухмесячный план 
но выпуску пиломатериалов в 
объеме 4600 кубометров, по 
разделке древесины — 11500 
кубометров выполнен к 23 фев
раля.

Замечательно потрудились 
бригады лесопильного цеха под 
руководством' Н. Т. Белавина и 
Ф. А. Черепанова, коллектив на 
разделке древесины, возглавляе
мый Н. А. Вдовиченковым. В 
выполнении сменных задании 
большую роль сыграл добросове
стный труд разметчицы А. Коз
ловой, сортировщиц В. Мозже- 
линой, В. Осолнхиной, В. Хара- 
барднной, А. Е регии он.

Бесперебойную работу меха
низмов, оборудования обеспечи
ли старшин слесарь Ф. А. Мик- 
ляев, электрики Л. М. Выдрин и 
Н. А. Беляеве кин.

Залог нашего успеха — чет
кое взаимодействие всех звень
ев технологического процесса.

С. ДИАНОВА,
начальник нижнего склада.

Больше плана
В предсъездовском социалисти

ческом соревновании активно уча
ствовал коллектив автотранспорт
ного предприятие. В результате 
12 водителей выполнили двухме
сячный план к дню открытия съез
да. Среди них водители автобусов 
В. П. Федотов и Ю . М. Шананин, 
шофер грузовой машины А. И. 
Бороздин.

На вывозке дорожных строк- 
тельных материалов в Бирякове

работают молодые водители 
КамАЗов Вячеслав Чекалев и 
и Александр Сочиев. С начала го
да они перевезли по 4100 тонн 
грузов, уже на 20 февраля пере- 
выпопнив обязательство.

Э. РЫЧКОВА.

Первая 
в хозяйстве

Личный трудовой подарок 
приготовила XXVI съезду КПСС 
доярка фермы Пахтусово колхо
за «Родина» К. П. Романовская. 
Включившись в социалистиче
ское соревнование за достойную 
встречу съезда партии, она ре
шила двухмесячное задание — 
надоить от коровы по 380 кило
граммов молока — выполнить 
к 23 февраля. В январе Кристи

на Павлиновна получила моло
ка от каждой коровы по 279 
килограммов, на 94 килограмма 
выше задания и на 102 кило
грамма больше прошлогоднего 
уровня.

К дню открытия съезда на 
счету передовой доярки было 
479 килограммов молока — та
ков удой каждой коровы ее 
группы.

Ферма, на которой трудится 
Романовская, не случайно за
нимает первое место по произ
водству молока в хозяйстве. 
Там бесперебойно действует 
кормозапарочная установка, есть 
в рационе разнообразные корма, 
в том числе и хвойная мука. 
Всю продукцию животноводы 
реализуют только первым сор
том.

В. ПАВЛОВ.

Ф Ш  Т  Р У Д О  в о й  ш в ы

Бюро райкома КПСС и исполком районного Совета народных 
депутатов решили поднять Флаг трудовой славы района в честь 
передовиков производства, выполнивших планы двух месяцев 1981 
года к дню открытия XXVI съезда КПСС:

— Коллектива трикотажного цеха районного управления бытово
го обслуживания населения (заведующая цехом Н. И. Аникиева). 
План двух месяцев по выработке трикотажных изделий на 20 фев
раля выполнен на 118 процентов, выработано трикотажных изделий 
на сумму 38 тысяч рублей, или дополнительно к плану на сумму 
более 3 тысяч рублей;

— Двойиишиикова Николая Сергеевича, оператора самоходной 
сучкорезной машины ЛП-30 Пятовского лесопункта Тотемского лес
промхоза. При двухмесячном плане обрезки сучьев 3440 кубомет
ров на 15 февраля 'сделано 3969 кубометров при хорошем качестве 
работы;

— доярки колхоза «Великодворье» Половой Ии Ивановны, полу
чившей на 20 февраля иаивысший надой молока на одну фуражную 
корову — 600 килограммов при плане двух месяцев 600 килограм
мов. Валовой надой составил 170 центнеров.
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П А Р Т И Я  -  У М .  Ч Е С Т Ь  И
СЛОВО ДЕЛЕГАТУ XXIII СЪЕЗДА КПСС

Ии Александровна ВРАГИНА была делегатом XXIII съозда 
КПСС от Вологодской областной партийной организации. Сегод
ня она делится воспоминания ми о тех памятных днях.

На Ёобровицкую форму кол
хоза «Мосеево» я пришла в 
I960 году. За плечами была 
местная семилетка. Нелегко бы
ло работать в первые месяцы. 
Но уже через год мы по своей 
инициативе первыми в колхозе 
перешли на трехразовую дойку 
коров. Надои заметно повыси
лись. В к л ю ч и в ш и с ь  в  соревно
вание за право называться фер
мой коммунистического труда, 
приняли индивидуальные социа
листические обязательства. Вско
ре подруги избрали меня стар
шей дояркой фермы. В марте 
1966 года начинался мой пар
тийный стаж.

Я и не поверила вначале, 
когда на районной партийной 
конференции услышала свою 
фамилию в списке делегатов на 
областную, а там —■ на X X I I I  
съезд КПСС, высший форум ком
мунистов страны. Никогда ие 
забуду те волнующие дни, ког
да мне, простой колхознице, 
было оказано такое большое 
доверие.

Односельчане пожелали мне 
счастливой дороги в Москву. 
Неизгладим в памяти первый 
день работы съезда. Каждой 
женщине—делегату были вруче-

сателя М. А. Шолохова. Говоря 
о великих победах страны, одер
жанных под руководством пар
тии, оп открыто заявил, что 
советские писатели еще ** нахо
дятся в большом долгу перед 
народом, читателями: хороших 
книг появляется недостаточно.

В докладе «О Директивах 
X X I I I  съезда КПСС по пятилот- 
пому плану развития народного 
хозяйства СССР на 1066—1070 
годы» был дан глубокий анализ 
итогов выполнения семилотн^го 
плана. С чем же мы пришли к 
съезду? Не выполнены были за
дания по развитию сельского 
хозяйства. Причины отставания 
этой отрасли народного хозяйст
ва подробно исследованы мар
товским (1066 года) Пленумом 
ЦК КПСС, который разработал 
конкретную программу ускорен
ного развития сельскохозяйст
венного производства, получив
шую подтверждение и дальней
шее развитие в решениях X X I I I  
съезда КПСС. Лично я была 
очень довольна предложением 
о переходе на гарантированную 
оплату труда колхозников. Чув
ствовалось, улучшается жизнь 
крестьянина. Основным перио
дом, па который для колхозов

Память на всю жизнь
ны живые гвоздики, специально 
доставленные из Испании.

В этот мартовский день весь 
мир настроился на волну Крем
левского Дворца съездов. В от
четном докладе ЦК КПСС, кото
рый слушали с большим вни
манием и неоднократно преры
вали бурными аплодисментами, 
был дан глубокий анализ меж
дународного положения Совет
ского Союза и внешнеполитиче
ской деятельности КПСС.

Полномочные представители 
двенадцатимиллионной в то вре
мя ленинской партии глубоко и 
по-деловому обсудили важней
шие вопросы жизни партии и 
страны, итоги пройденного пути 
и планы на будущее. Вспомина
ются слова, сказанные иа съез
де JI. И. Брежневым: «Наша 
партия обессмертила свое имя 
тем, что сумела организовать и 
вдохновить народ на великие 
свершения. Все, что достигнуто 
в нашей стране, сделано под 
руководством партии». Но партия 

могла достичь этих завоеваний 
лишь благодаря самоотвержен
ному труду и беззаветной под
держке народа. Я радовалась, 
что в общее дело вложен труд 
рабочих и колхозников нашего 
района и есть, пусть небольшой, 
мой вклад.

О проблемах развития живот
новодства впечатляюще расска
зала доярка одного из подмос
ковных совхозов.

— Труд животновода остается 
еще нелегким, — говорила она, 
— особенно на раздаче кормов. 
И не потому, что у нас нет со
ответствующих машин, а из-за 
того, что они используются еще 
не в комплексе.

Слушала ее выступление, и 
как бы невзначай всплыла в 
памяти родная деревня, ферма. 
В моей группе было 14 коров. 
Нагрузка для того времени боль
шая, так как механизирована 
была только подача воды, а все 
остальные работы приходилось 
выполнять вручную. И как кста
ти была ее просьба к партии 
об ускорении комплексной ме
ханизации ферм.

Понравилось выступление пи-

и совхозов устанавливался го
сударственный план продажи 
государству продукции, стала 
пятилетка с разбивкой по го
дам.

Никогда еще колхозы пе име
ли условий для столь рента
бельной работы. Намеченная 
партией программа отвечала ин
тересам и жизненным потреб
ностям советского народа.

Бурными, продолжительными 
аплодисментами встретили мы 
сообщение о том, что на около
лунную орбиту выведена авто
матическая станция «Луна-10». 
Она стала первым в мире искус
ственным спутником Луны. 
Съезд принял приветствие поко
рителям космического простран
ства. А иа следующий день 
весь зал стоя слушал передан
ные с борта искусственного 
спутника торжественно-волную
щие звуки партийного гимна 
«Интернационал*. Особенно ра
достной была после этого встре
ча с космонавтом Ю. А. Гага
риным и с нашим земляком 
космонавтом П. И. Беляевым. *

Коллектив нашей фермы ра
ботал по почину Валентины 
Гагановой. Я был» счастлива 
встретиться с этой замечатель
ной женщиной-ткачихой, поде
литься своими успехами.

В дни работы съезда нам по
казали многие достопримеча
тельности Москвы, побывали мы 
на панораме «Бородинское сра
жение», посещали театры, были 
в Мавзолее В. И. Ленина.

После партийного съезда мно
гое изменилось в моей личной 
жизни. В 1071 году закончила 
Вологодскую советско-партиЙ- 
ную школу. Работала председа
телем исполкома Вожбвльокого 
сельского Совета народных де
путатов. Сейчас избрана секре
тарем пирткома колхоза «Роди
на*. Но скрою, трудновато по
рой приходится. Но осли ря
дом товарищи-коммунисты, лю
бые трудности легко преодо
лимы.

И. ВРАГИНА, 
секретарь нартиоми 
колхоза «Родина»,

В партию-накануне съезда

Ветеран лесной 
промышленности

За успешное выполнение восьмого пятилотнего 
плана награжден орденом Ленина шофер иа вывоз
ке леса Сухонского леспромхоза Николай Павлович 
Беляев. Ему было присвоено звание Героя Социали
стического Труда.

Всю жизнь посвятил Н. П. Беляев работе в лесу. 
Его отличает высокая требовательность к себе, прин- \ 
ципиальность. Со всей ответственностью Николаи 
Павлович брался аа дела коллективе. Особенно на
пряженно трудился он в удериые аимиие дни.

Отличными результатами в труде Н. П. Беляев по
стоянно оправдывал высокое звание. Эеденне деся
той пятилетки он выполнил досрочно, к 110-и годов- 
щине со дня рождения В. И. Ленина.

По стопам Никопая Павповича пошел и его сын. 
После службы в армии он работал вместе с отцом. 
Семейный экипаж водителей автолесовоза неодно
кратно был в числе лидеров соревнования.

Много времени Николай Павлович отдает общест
венной работе. Его иеоднокрвтио избирали депута
том районного Совета. На последних выборах тоть- 
мичи вновь окезали ему доверие.

В прошлом году Н. П. Беляея ушел на заслужен
ный отдых. Но он по-прежнему работает иа родном 
предприятии.

НА СНИМКЕ: Н. П. Беляев,
Фото П. ФИЛЕВА

В канун X X V I съезда КПСС 
у нас прошло очередное заня
тие экономической школы «Со
циализм н труд». О доходах 
трудящихся рассказала слуша
телям бухгалтер В. А. Осов- 
ская. На конкретных примерах 
Валентина Александровна пока
зала основные источники роста 
реальных доходов, говорила, 
какие дополнительные меры и 
надбавки установлены к зара
ботной плато.

В свою очередь, продолжила 
она, нужно усилить требова
тельность' к кадрам за выполне
ние установленных заданий, за 
организованность и четкость о 
работе, за строгое соблюдение 
плановой дисциплины, воспита
ние у людей деловитости, от
ветственности и инициативы.

Опираясь на ее выступление, 
слушатели сделали вывод, что 
доходы трудящихся в последу
ющей пятилетке будут расти из 
года в год. В в о д и т с я  м н о г о  но
вых мероприятий по повыше
нию заработной платы. Работ
ники райсельхозхнмии также 
будут получать надбавку за не
прерывный стаж работы.

«Существенные фонды по
требления», — этот вопрос ос
ветил старший инженер авто
базы И. Д. Алыков. Иван Дмит
риевич подчеркнул ту особен
ность, что в текущей пятилетки 
усилится роль выплат и льгот 
из общественных фондов по
требления. За счет втих фондов 
планируется увеличить государ
ственную помощь многодетным 
семьям, молодоженам. Весьма

ДО УНА И СЕРДЦА КАЖДОГО
существенную надбавку к бюд
жету семьи дают бесплотное об
разование, оплачиваемые отпу
ска.

Сказанное было наглядно 
проиллюстрировано диаграммой.

Заведующая торговой бавой 
А. В. Опалихина осветила во
прос о товарах народного по
требления. Она сказала, что по 
уровню потребления ряда важ
нейших продуктов питания 
СССР превысил показатели про
мышленно развитых капитали
стических стран.

Это выступление было допол
нено цифрами и фактами, кон
кретными примерами. Только в 
нашем районе за прошедшее 
пятилетие продано товаров на
родного потребления на сумму 
свыше 140 миллионов рублей, 
на 20 миллионов рублей боль
ше, . чем в девятой пятилетке.

Не моноо интересен вопрос 
«Рвовитио пенсионного обеспе
чения, забота о здоровье тру
дящихся*. Главный механик 
А. А. Игошов заинтересовал 
присутствующих интереснейши
ми фактами. Например, к нача
лу 1060 года численность пен
сионеров всех категорий о на
шей страио составила 48,7 мил
лиона человек, более 18 процен
тов всого населения. В настоя
щее время четверть всех пенси
онеров продолжает трудиться в 
народном хозяйство, многим из 
них сохраняется пенсия.

О жилищном строительстве 
рассказала товаровед Н. К. Ни 
лаидина. В одиннадцатой пяти
летке гораздо шире будет раз- 
иориуто жилищное строительст
во. Как бы в подтверждение 
оказанному привела пример из 
выступления в гаоото председа
теля исполкома городского Со
вета I I . Я . Каш ути иа о том, что 
жилищное строительство в на
шем городе принимает все боль
ший размах. Десятки тотьмичей 
ежегодно въезжают в новые 
благоустроенные квартиры.

В конце занятия шел разго
вор о народном образовании и 
культуре. Его подготовила бух
галтер Т. К. Селянина.

Как и на предыдущих заня
тиях, была использована на
глядная агитация: диаграммы, 
таблицы, соответствующая лите
ратура. Потому и ответы слу
шателей были полными и инте
ресными.

Иа отом занятии, которое 
прошло в форме собесодояения, 
мы закончили обсуждение про
екта ЦК КПСС к X X V I съезду 
партии «Основные направления 
окопом и чеокого и социального 
развития СССР иа 1081—1086 
годы и на период до 1000 года*. 
Этот важнейший политический 
документ был доведен до ума 
и сердца каждого слушателя.

Р. ТРОФИМОВА, 
пропагандист рийсольхов- 

химии.

Комитет ВЛКСМ: стиль работы:

На очередном заседании бюро 
райкома КПСС утверждены реше
ния первичных партийных органи
заций и приняты а члены КПСС 
тракторист совхоза «Тотомский» 
В. А. Ерыкалов, доярка этого же

совхоза Т. А. Котова, директор 
вспомогательной школы Р. В. 
Ключииская.

Они стали коммунистами в за
поминающийся день «— в канун 
XXVI съезда партии.

Экономист совхозе «Север» Ва
лентина Верещагина отодвинула 
счетную мешинку я сторону, до
стала из тумбочки письменного 
стола кориченевую папку, раскры
ла оо. Перспективный план рабо
ты... Задумалась. Что нужно коми
тету сделать я предстоящие дни?

Когда зашел разговор о том, 
как работают комитеты комсомола 
той или иной организации, первый 
секретарь райкома ВЛКСМ Г. И. 
Трошкина сказала:

— В совхозе «Сопор» комитет 
комсомола, действительно, хоро» 
шо работает. Все его члены всег
да в поиске, всегда выискивают 
что-то новое. Нельзя сказать, что
бы все у них на отлично получа
лось. Но есть о работе главное: 
язаимодоверие комитета и каж
дого комсомольце, взаимопони- 
мание их, плюс самая тесная 
связь с администрацией и общест
венными организациями.

Довольно положительный и ем
кий ответ. Как и чем жияот ко
митет комсомола совхоза? Сначала 
о состаяе. Их, комитетчиков, пяте 
ро. Это В. Верещагине, секретарь 
комсомольской организации,
Н. Некрасова — ответственная за 
проивводетво, Л. Гладковскоя — 
культурно-массовая работа,
А. Абанин •— спортивный сектор.

Начнем с того, что в зтом ко-

ВЗА ИМОДОВЕРИЕ
митете комсомола серьезно и 
принципиально подошли к перс
пективному плану работы. Соста
вили его не для гелочки. Ежеме
сячно комитет собирается иа оче
редное заседоиие, на котором об
суждаются актуальные вопросы 
дня. Чаще всего производствен
ные. На одном из них подводили 
итоги социалистического соревно
вания. Комсомольцев 31. Сила не 
малая в совхозе. Много говорили 
об условиях социалистического 
соревнования на текущий, 1901 
год, о том, какие были упущения 
в прошлом, что нужно наверстать. 
'Шофер Федор Соболев, напри
мер, в прошлом году выработал 
58 тысяч тонно-километров при 
обязательстве 50, нынче обязался 
выработать 60 тысяч.

— Все знают, какую большую 
роль играют сельские механизато
ры, — говорит Валентина Вере
щагина.—У нас их 14 человек. В 
горячую страдную лору выпуска
ем «молнии», в которых отража
ем ход работы, поздравляем по
бедителей в соревновании.

Производственные «опросы не 
сходят с повестки дня весь год. 
Наверное, ток и должно быть. Раз

ные у них специальности, но одно| 
стремление — принести как мож
но больше пользы своему хозяй
ству, своей земле. Директор сов 
хоза А. Н. Неволин часто бывает I 
не комсомольских собрениях. Не I 
как гость, а как добрый советчик.

Комсомольское собрание... Не 
от его ли проведения, дисципли
ны и рабочего настроя зависит 
то, что принятые ранее ре* 
шения не остаются на бумаге. 
Комсомольцы совхоза убедились 
в том, что им доверена не только 
техника, судьба земли, а и деля 
общественные. Четверо из них в 
прошлом году стали коммуниста
ми, ость резервы и на этот год

Политзанятия с молодежью про*
IIодит А. А. Фодотовскоя. Проке* 4 
дят они регулярно. Закончилась | 
общественно-политическая атте
стация. Двое сдали зачет на от* 
лично. Это Люда Бердникова и 
Люба Гладковская.

Ответственный и серьезный под J 
ход к любому вопросу, любой J 
просьбе комсомольцев, решение J 
всех дел сообща отличают рвбо* щ 
ту комитета комсомола совкой Я  
«Север».

Т. ИЕВЛЕВА.
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ТРИБУНА СПЕЦИАЛИСТА
В наши дни иногда приходится 

ать скептические рассужде- 
• о том, что сельское хозяйство 
•ается слабым и вряд ли в 
фкайшее время способно стать 
разцоао-покаэательным. Что ж, 
ещениых проблем на село по** 
немало, и внедрение, нового • 

бревне порой проходит не без- 
лезненно. И все же для песси- 
л*а, по-моему, нет причин, 
мотные кадры на основе мощ- 
I современной техники способ- 
успешно решить поставленную 
Тней и правительством задачу 
обеспечить производство по
лого количества сельскохозяй- 

гвенных продуктов.
[Люди старшего поколения пом* 
*т, как дорого и тяжело доств- 
1лсв хлеб в прошлом. Когда муж-

людей. Стираются грани между 
городом и деревней. Деревня 
приобретает все более привлека
тельный облик. Особенно замет
ные изменения произошли на се
ле за годы десятой патилетки и, 
прежде всего, наибольшего раз
маха достигло капитальное строи
тельство. Наглядным примером 
тому наш совхоз «Тотемский».

Все это хорошо. Но меня, как 
специалиста с большим стажем и 
опытом, тревожит другое: плохо 
еще используем мы землю и не
достаточно уделяем ей внимания. 
Конечно, удобрений, как мине
ральных, так и органических, ста
ли вносить в почву значительно 
больше, возрос объем мелиора
тивных работ. Но этого мало.

В последние годы в нашем сов-

ЗЕМЛЯ ТРЕБУЕТ 
БОЛЬШЕЙ ЗАБОТЫ

.<ны ушли на фронт, все тяготы 
эеннсго лихолетье легли на жен
ою плечи. В то время я была 
рмгадиром. Как нам приходилось 
вботать? Пахали на быках, цепа- 
к обмолачивали колосья, сушили 
врио на овинах. И не могли тог- 

лредпол ожить, что пройдет 
емкого времени и наши усталые 
уки повсеместно заменят на no
jut машины. Но это произошло, 
алее того, вместо слабосильных 
>зогенераторных тракторов, кото- 
ы\ ждали из МТС, как чуда и из
зелени я в наиболее тяжкие ' пе- 
иоды работ и для которых жен
ины всю зиму заготовляли чу- 
очки, пришли на село прекрасно 
Борудованные могучие тракторы, 

Ьтомобили, другая разнообраэ- 
ая техника.
Что же, жизнь на селе стала не

рвен ен но легче, интересней. В 
■сколько раз возросла энерго- 
эоруженность труда, повысился 
атериально-культурный уровень

хозе на большой площади прове
дено осушение земель закрытым 
дренажом. Затрачены огромные 
средства, а желаемой отдачи нет. 
Приходится порой недоумевать, 
зачем было осушать пригорки и 
все поля подряд вокруг города, 
которые давали всегда неплохой 
урожай, а теперь чуть ли не тре
буют принудительного орошения. 
В то же время многие участки, ко
торые расположены в отдалении, 
постепенно заболачиваются, за- 
кочкариваются, затягивает их ку
старник и мелколесье. Не эффек
тивней ли было направить сред
ства на проведение культуртехии- 
ки и поверхностное осушение пе
реувлажненных земель? А сколь
ко «исчезло» сенокосных угодий 
и пастбищ! На участке Красики 
вместо 300 выкашиваем теперь по
косы на 10— 15 гектарах. А ведь 
эти пустующие земли — самый 
важный резерв улучшения кормо
вой базы животноводства, исполь-

зоввиие которого к тому же не 
требует больших затрат.

За годы одиннадцатой пятилет
ки мы планируем создать куль
турные пастбища на 200—300 гек
тарах. Но иельэв же выделять 
участки под них на пахотных зем
лях (зерновые в структуре посев
ных площадей должны занимать 
не менее 50 процентов, посколь
ку совхоз специализируется на се
меноводстве зерновых культур). 
Значит, возникает необходимость 
собственными силами заняться 
культуртехническими работами.

Чтобы увеличить производство 
животноводческой продукции, я 
считаю, для нашего хозяйства не 
совсем правильно увеличивать без 
конца поголовье крупного рогато
го скота. Плотность его и так 
крайне высокая. Надо направить 
усилия в сторону качественных по
казателей — повышать продук
тивность стада. Значит, потребуют
ся корма. Для этого необходимо 
менять технологию их заготовки. 
Больше возделывать злаковых 
трав, картофеля и корнеплодов, 
увеличить силу кормового гектара.

Нынче мы планируем, не возла
гая надежд на колхоз «Родина», 
самостоятельно заняться размно
жением семян злаковых трав. За
ложим семенники овсяницы, ежи 
сборной. В бригаде Нелюбино в 
ближайшие годы предполагаем 
создать прифермское пастбище с 
подсевом злаковых трав. Будем 
строить хранилище с активным 
вентилированием на 1000 тонн 
сена.

Успешное решение этих задач 
позволит труженикам нашего сов
хоза в годы одиннадцатой пяти
летки еще больше получать и реа
лизовать государству продукции 
растениеводства и животноводст
ва. Это наша главная цель, к до
стижению которой должны посто
янно стремиться.

А. ГЛАДКОВА, 
главный агроном 

совхоза «Тотемский»,
Заслуженный агроном РСФСР.

Нашему участку поручено стро- 
.тельство дороги Тотъма — Нюк- 
(енмца. Неплохо потрудился кол- 
ектив участка в завершающем го- 

пятилетки. Выполнено строи- 
Ьвьно-монтажных работ на 734 
(ысячи рублей, на 66 тысяч боль- 
ie плана. Обеспечен ввод восьми 
рлометров трассы.
Укладку асфальтобетона ведет 

(Десь бригада В. И* Кузнецова. 
)на работает по подряду, успеш- 
°  справляется с сезонными за
даниями. Из чего складывается 
спех бригады? Когда говорят 
бригада*, то обычно имеют в 
*ду большой коллектив. С одной 
1ороны( для бригады Василия 
узнецова это определение звучит 
ромко, ведь в ней всего-то пять 
Тввовек, потому что весь процесс 
■вадки асфальта механизирован.
Но есть факторы, которые де-

ак>т этот небольшой коллектив 
Ригадой. П реж д е всего, это лич

ная дисциплина бригадира. Поэто
му здесь никогда не бывает на
рушений трудовой дисциплины и 
У других рабочих.

В этом коллективе ценят рабо
чее время. Если по какой-то при
чине завод задерживает выпуск

Все дальше 
от Тотьмы...

смеси, то механизаторы осматри
вают машины, чтобы не останови
ла иг непредвиденная поломка, 
готовят основание дорожного по
лотна...

Большую роль играет владение 
смежными профессиями. Сам бри
гадир, например, машинист ас
фальтоукладчика и машинист кат

Одна из лучших 

по профессии

А. В. Куфтырева, Н. А. Неустроева и Г. В. Рыжа- 
кова трудятся на свинарнике совхоза «Погорелое- 
ский». Немало старания прилагают они и тому, чтобы 
полностью сохранить нарождающийся молодняк. В 
завершающем году десятой пятилетки они добились 
значительного успеха — полумили от каждой свино
матки по 20 поросят. Это лучший показатель по 
району.

Решением коллегии производственного управления 
сельского хозяйства райисполкома и президиума 
райкома профсоюза работников сельского хозяйства 
погореловскмм свинаркам присвоены звания «Луч
ший по профессии».

Вступив в одиннадцатую пятилетку, член КПСС 
Александра Васильевна Куфтырева и ее подруги при
няли повышенное обязательство: добиться наиболь
шего выхода и полной сохранности приплода. Свои 
планы животноводы успешно претворяют в жизнь.

НА СНИМКЕ: А. В. Куфтырева.

Растет Юбилейный

ПРИМЕТА  ВРЕМЕНИ
Веселую, яркую колонну до

гнали мы недавно, подъезжая 
к нашему поселку Юбилейный. 
Детский сад возвращался с 
прогулки. Ребятишки шли, креп
ко взявшись аа руки» и столько 
было в них радости, удивлении 
миру!..

Дети — главная примета по
селка. Значит, многие семьи 
пустили здесь корни, значит, 
молодеет он с детским смехом.

Растет поселок. Здесь обосно
вались не только первые строи
тели и первые рабочие компрес
сорной. У  нас много строителей
— одни прокладывают очеред
ную трассу газопровода, дру
гие возводят цех М  3-бис. Уже 
в атом году намечается ввести 
его в эксплуатацию. Запланиро
вано строительство цеха № 4. 
Тогда мощность компрессорной 
станции возрастает до 245 мега
ватт.

В  прошедшем пятилетии кол
лектив КС-16 достиг неплохих 
производственных показателей. 
План транспортировки газа вы
полнен на 102 процента. Через 
перекачивающие устройства про
пущено 214 млрд. 511,9 миллио
на кубометров голубого топлива.

Начато освоение трубы диа
метром 1420 миллиметров при 
давлении 75 килограммов на 
квадратный сантиметр. Естест
венно, с увеличением диаметра 
возрастет н пропускная способ
ность газопровода.

И  строительство, и эксплуата
ция газопровода невозможны 
без участии энтузиастов, пре
данных своему делу людей. 
Пуск RC-16 был в 1972 году. 
Более десяти лет работают —на 
компрессорной водители авто
машин С. И. Шпбалов, И. А . Са- 
вннский, начальник автотранс

портного хозяйства Н. И. Кло
кова, инженер газораспредели
тельной станции В. Н. Антоно
ва, старший мастер линейно- 
аксплу атацпоной службы Ф . А. 
Черепанов.

Феодосий Александрович Че
репанов — представитель самой, 
пожалуй, главной службы на 
трассе, обеспечивает бесперебой
ную подачу газа на участке 
125 километров, обслуживая од
новременно три нитки. Кроме 
того» линейные трубопроводчи
ки участвуют в строительстве 
новой очереди газопровода. 
Врезка крановых узлов, обсле
дование запорной аппаратуры— 
это участок их работы.

Трудно быть первым. Феодо
сий Александрович мог бы рас
сказать, как после работы на 
трассе грелись у костра, спали 
прямо в трубах. Сейчас там ва
гончики, обогревательные буд
ки. Трасса обжита, и заслуга в 
этом людей, бесконечно предан
ных нелегкой профессии.

Постепенно семьи гвзоанков 
переселяются из вагончиков в 
каменные дома. Закладываются 
дли строительства в этой пяти
летке фундаменты новых зда
ний. Кроме того, получено обо
рудование для сборного обще
жития на 82 места.

Примета нашего времени — 
новые месторождения, новые 
объекты промышленного строи
тельства. новые города*. Н аш  
поселок возник среди болот, в 
густой тайге. Наша станции — 
тоже примета времени. Но де
лают ее люди, которые обосно
вались здесь всерьез и надолго.

Л. ФРОМ ЕР, 
секретарь партийной 

организации Юбилейного ЛПУ
магистральных газопроводов.

К услугам населения
ка, имеет права шофера. Хоро
шую школу трудового мастерства, 
рабочей закалки прошел в брига
де Владимир Рычков. Сейчас он 
служит в рядах Советской Армии.

Кроме того, для четкой произ
водительной работы в летний се
зон был создан хороший задел, 
завезены строительные материалы, 
подготовлено земляное полотно. 
Сейчас строители возводят дорож
ное полотно, обеспечивая фронт 
работ уже для следующего года. 
Бригадир возит из Вологды би
тум, немного позже займется под
готовкой дорожной техники к лету.

Все дальше от Тотьмы уходит 
лента асфальта. «Приближаются» 
друг к другу два районных цент
ра. Сокращает расстояние неболь
шой коллектив, объединенный вес
ким словом бригада, где каждый 
рабочий—мастер своего дела.

Д. ЛЕБЕДЕВ, 
мастер ДСУ-6.

СЛУЖБА ИАЖДОГО ДНИ
В проекте ЦК КПСС к XXVI съез

ду партии «Основные направления 
экономического и социального 
развития СССР на 198!—1985 годы 
и на период до 1990 года» гово
рится, что в восьмидесятые годы 
Коммунистическая партия будет 
последовательно продолжать осу
ществление своей экономической 
стратегии, высшая цель которой— 
неуклонный подъем материально
го и культурного уровня жизни 
народа, создание лучших условий 
для всестороннего развития* лич
ности на основе дальнейшего по
вышения эффективности всего об
щественного производства, роста 
производительности труда, соци
альной и трудовой активности со
ветских людей.

В осуществлении этих долго
срочных задач важно создать ус
ловия для роста благосостояния 
народа. Сложные задачи стоят и 
перед работниками службы быта.

Большая роль в улучшении об
служивания сельского маселеимя 
принадлежит комплексным прием
ным пунктам. Всю ответственность 
стоящих задач глубоко пон им ает ' 
приемщица Матвеевского комп
лексного приемного пункта Зоя 
Петровна Шилова. За годы деся
той пятилетки она достигла высо
ких показателей в реализации бы
товых услуг. В минувшем году на 
одного жителе их оказано на 67 
рублей, в три раза больше, чем в 
среднем по району. Такого успеха 
она достигла благодаря ежеднев
ному кропотливому труду, настой
чивому изучению спроса одно
сельчан, увеличению видов ока
зываемых услуг.

Приятно зайти в помещение 
Матвеевского приемного пункта. 
Клиентов покоряют приветливость 
и доброжелательность хозяйки, 
чистота и порядок. Хотя и тесно
вато, но каждая вещь лежит на

своем месте. В прихожей разме
щается примерочная. Здесь, при
нимая заказ на пошив одежды.. 
Зоя Петровна снимает мерки Ома 
неплохо шьет, поэтому примерку 
привезенного полуфабриката про
водит со знанием дела, что поло
жительно влияет на качество из
делия.

Посетителей в приемном пунк
те немало. Одни не спешат. По
лучат заказ,' поинтересуются, что 
новенькое может им предложить 
приемщица, другие просто забе
гут узнать о выполнении заказа. 
К. Ф . Сил и некой в прошлое посе
щение по душе пришлась хлопча
тобумажная сорочка из плотном 
ткани, сегодня ома уже носит же
лаемую покупку. Альберт Дитятъ- 
ев пришел заказать брюки. Зоя 
Петровна тотчас предложила по
смотреть образцы имеющихся а 
ателье тканей. Молодой человек 
высказал и другую просьбу: жена 
просим ситцевое платье.

— Сделаем, — сказала Зоя 
Петровна, — а сегодня посмотри 
вот это, шелковое, может, по
нравится. Не забывай о предстоя
щем празднике восьмое марта, 
для подарка как раз подойдет..

Заказы клиентов 3. П. Шилова 
всегда стремится выполнить. Но 
бывает, что и огорчает она одно
сельчан, хотя сама в том не вино
вата. Еще в начале декабря при
няла она в ремонт партию валя
ной обуви, а обувной цех район
ного производственного управле
ния бытового обслуживания насе
ления до сих пор заказы не вы
полнил.

Напряженно трудилась Зоя Пе
тровна в преддверии XXVI съезда 
КПСС. Январское задание по ока
занию бытовых услуг она выпол
нила на 178 процентов, февраль
ский план также завершила до
срочное

В. КОЗЛОВА.
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Книга являете я  важным ин
струментом воспитания людей, 
формирования личности нового 
человека и мощным средством 
приобщения трудящихся к ду
ховным ценностям человечест
ва. Умело организована работа 
с читателями в Матвеевской 
сельской библиотеке, заведует 
которой Ф . М. Швецова. Здесь 
используются разнообразные 
формы и методы работы с кни
гой. Читательские конференции, 
устные журналы, обзоры книж
ных новинок, оформление на
глядной агитации — все это 
заботы сельского библиотекаря.

Постоянно действуют и обнов
ляются книжные выставки о 
В  И. Ленине, «От съезда к

находят нужную литературу 
агитаторы. Отрадно видеть, что 
сельские жители охотно читают 
книги, стараются больше узнать 
и понять. Посмотрев читатель* 
ские формуляры, узнаешь их 
круг интересов и увлечений. 
Некоторые от первоклассника 
до человека преклонных лет яв
ляются читателями этой библи
отеки.

Книга нужна всем. Людей ин
тересует не только художест
венная, но и литература по 
специальности. Много читают 
электрик колхоза А. А. Шеста
ков, главный экономист Н. М. 
Брагина, зоотехники В. В. Ми- 
шуринская и Л. В. Колычева, 
ветфельдшер А. М. С корю ков,

ДА О  Г  О  Ш  Е  К
съезду», «Ради жизни на зем
ле*, «Депутату сельского Сове
та», «Литература для агитато
ра». В  январе Фаина Михайлов
на любовно оформила книжные 
выставки, посвященные X X V I 
съезду КПСС, «Россия—Родина 
моя», «Жить и работать по* 
коммунистически». На Корма* 
кинской и Федотовской фермах 
провела беседы с животновода* 
ми о грандиозных задачах один* 
надцатой пятилетки, в началь
ной школе ребята слушали бесе
ду «Бери с коммунистов при
мер*. Совместно с работниками 
сельского Дома культуры прове* 
ден тематический вечер «Народ 
и партия едины». А  сколько 
интересных, увлекательных ме
роприятий проведено в течение 
минувшего года! Например, ак
тивно прошла читательская кон* 
ференция по книге В. Быкова 
«Дожить до рассвета».

Вечерами идут колхозники на 
огонек в библиотеку. Здесь каж
дый может получить ответ на 
любой интересующий вопрос,

техннк-осеменатор Л. Г. Скамь- 
ина, механизаторы М. Н. Мель
ников, В. А. Брагин, Н. А. Тро
фимов, Я. К . Шилов и другие. 
Если нет нужной книги в своей 
библиотеке, читатель получает 
ее из централизованного библи
отечного фонда. Такую возмож
ность нередко предоставляет Фа
ина Михайловна заочникам и 
школьникам старших классов.

И, конечно, библиотека — 
любимое место отдыха учащих
ся. Они подклеивают старые 
книги, охотно распространяют 
художественную литературу сре
ди взрослых. Пятеро из них яв
ляются книгоношами. В  тече
ние минувшего года ребята сде
лали 27 выходов в деревни 
сельсовета.

Ф . М. Швецова и ее помощ
ники делают все, чтобы людям 
в библиотеке было уютно, что
бы каждый посетитель ушел до
мой с нужной книгой, чтобы 
больше было активных Читате
лей.

Л. СЕРГАЧЕВА .

Анатолий КОРШУНОВ

ПАРТИЯ
Мороз, но душа согрета, 
Коротким кажется путь. 
Книжечка партбилета 
Мне согревает грудь. 
Партия — это не льготы 
Тем, кто в нее вступил. 
Это — жить и работать 
Так, как Ильич учил!

СТРОКИ 
ИЗ ПИСЕМ

'Доброжелательно встретила 
меня заведующая обувным це
хом производственного управле
ния бытового обслуживания 
Н. С. Брагина. Был у меня 
срочный заказ. Его приняли и 
выполнили качественно.

Е. БЕЛ ЯЕВА .
□ □

Хорошо помогают нам пио
неры из Камчугской средней 
школы. Каждый день шести
классники Ира Седякина, Коля 
Четвериков, Володя Попов, Ко
ля Поповский и Коля Белозе
ров расчищают около дома мо
стки, носят дрова и воду.

И. СМИРНОВ.
□ □

Полтора месяца боролись за 
мое здоровье медицинские ра
ботники первого хирургического 
отделения районной больницы. 
От всего сердца благодарю за 
доброту и сердечность хирурга 
А. С. Немкова, медсестер.

П. КОМЯГИН.
□ □

Когда в нашей семье случи
лась беда — умер муж Вяче
слав Владимирович, нас окру
жили заботой и оказали мате
риальную помощь коллективы 
Тотемского леспромхоза и сплав- 
участка. Сердечное им спасибо.

С. БАЛТУШ ЕВСКАЯ.

ПРИЗНАНИЕ
Ты, словно мать у детской 

колыбели, 
У моего склоняешься плеча, 
И весь народ ведешь

к заветной цели 
Единственной дорогой

Ильича. 
И, первая прокладывая

вехи,
Ты подставляешь грудь

свою ветрам, 
Чтобы в двадцатом и

в грядущем веке 
Идти еще увереннее нам!
И каждый шаг твой нам

такое дарит, 
Что сердце бьется в радости 

.сильней.
И я, рабочий, беспартийный 

парень
Тебя считаю, партия, своей!

Самой юной участницей обла
стных лыжных соревнований 
из команды нашего района бы
ла Оля Попова (на снимке). Она 
стала чемпионкой области на 
трехкилометровой дистанции.

Фото П. ФИЛЕВА.

НА ГОЛУБЫХ 
Э К Р А Н А Х

24 ФЕВРАЛЯ 
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА

8.00 — «Время»». 10.05 — 
Т. Хренников. Симфония № 3
10.25 — «Звездочка»». Кииоальм» 
нах для детей. 14.30 — На XXVI 
съезде КПСС. 15.00 - г -  Концерт
15.25 — Кубок СССР по боксу, 
16.15 — В. Маяковский. «Владимир 
Ильич Ленин». 17.00 — Дневник 
XXVI съезда КПСС. 17.30 — «Ад
реса молодых». 18.45 — «Сегодня 
в мире». 19.00 — Концерт. 19.25 — 
Премьера телевизионного спек
такля «Теплое место». 21.00 — 
«Время».

ЧЕТВЕРТАЯ ПРОГРАММА 
18.15 —■ Областное телевидение

19.00 — «Патент на творчество» 
Научно-популярный фильм. 19.15
— Чемпионат СССР по хоккею 
«Динамо» (Рига) — «Динамо» (Мо
сква). 2-й и 3-й периоды. В пере 
рыве — (19.50) — «Спокойной но-| 
чи, малыши!». 21.00 — «Время»
22.00 —i «Укрощение огня». Худо
жественный фильм. 1-я серия

25 ФЕВРАЛЯ 
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА

8.00 — «Время». 9.05 — Кон-] 
церт. 9.30 — «Клуб кинопутешест 
вий». 10.30 — На XXVI съезде 
КПСС (До 11.30). 14.30 — Не 
XXVI съезде КПСС. 15.00 — «Дру
жите, дети». Концерт. 15.25 -Н 
Кубок СССР по боксу. 16.15 — 
«Так закалялась сталь». О жизни 
и творчестве Н. Ос- ровского. 17 00]
—  Дневник XXVI съезда КПСС
18.00 —  «О  зовитесь, горнисты!» 
18.30 — «Веселые нотки». 18.45— 
«Сегодня в мире». 19.00 — Чем
пионат СССР по хоккею. ЦСКА -  
«Трактор» (Челябинск). 21.00 "  
«Время»». 22.00 — Концерт.

ЧЕТВЕРТАЯ ПРОГРАММА 
18.15 — Областное телевидение.

19.00 — «Служу Советскому СокН 
зуЬ». 20.00 — «Спокойной ночи, 
малышиI». 20.15 — Н. Мясковский | 
Симфония №  27. 21.00 — «Врв* 
мя». 22.00 — «Укрощение огня* 
Худ. фильм. 2-я серия.

СПРАВКИ О Б Ъ Я В Л Е Н И Я П О З Д Р А В Л Е Н И Я
Игорь и Люда 

ГЛ А Д К О ВС К И Е1  
Поздравляем вас с законным 

браком! Добра и счастья вам 
желаем, любви большой, семьи 
большой и, главное,—дожить до 
свадьбы золотой.
Коллектив работников ДСУ-6.

Первомайская набережная, 52, 
ОСОВСКОЙ 

Евдокии Порфирьевне. 
Дорогая мама и бабушка! По- 

вдравляем с 50-летием, желаем 
крепкого здоровья, бодрости, 
долгих лет жизни.

Дочь, зять и внуки.

Поселок Усть-Еденьга, 
ДЕРЯГИНОЙ 

Юлии Арсентьевне.
Горячо и сердечно поздравля

ем Вас с 55-летием и выходом 
на заслуженный отдых. Желаем 
доброго здоровья, долгих лет 
жизни, счастья.

Администрация и профсоюз
ный комитет Тотемского 

сплавучастка.
Поселок Советский.

Игорь и Люда 
ГЛАДКОВСКИЕ!

От всей души поздравляем с 
законным браком. Желаем ог

ромного счастья, крепкой любви 
и дружной семьи.

Серковы, две семьи 
Мизинцевых.

Поселок Советский.
Игорь и Люда 

ГЛАДКОВСКИЕ!
Сердечно поздравляем вас с 

днем бракосочетания. Пусть ва
ша жизнь будет счастливой и 
радостной, а любовь вечной и 
крепкой.

Даниловы, Поздеевы, 
Вишняковы.

КИНОТЕАТР 
«ОКТЯБРЬ»

БОЛЬШОЙ ЗАЛ 
24—25 февраля — новый цвет

ной широкоэкранный художествен

ный фильм «Выстрел в спину»- 
Сеансы: в 17 (детский), 19 (уял-1* 
2 1 - 10 .

Коллектив производствен
ного управления жилищно- 
коммунального хозяйства вы
ражает глубокое соболезно
вание Осолихину Василию 
Васильевичу по поводу смер
ти отца'

ОСОЛИХИНА 
Василия Васильевича.

Администрация я местный 
комитет Тотемского р ай о н н о 
го производственного упр*** 
ления бытового обслужива
ния выражают глубокое со
болезнование приемщице ком
плексного приемного пун»1* 
поселка Советский Мальв** 
вой Валентине Д м и т р и е в н е  
по поводу' смерти матери 

СЕРГАЧЕВОЙ 
Александры Ивановны.

Газета выходит по вторникам, 
четвергам и субботам
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Многоквартирный жилой дом, который вы видите на этом сним
ке, не единственный на улице Ворошилова. Такой же, 27-квартир
ный, готовится к сдаче, а напротив строится еще один.

За пять лет жители города получили свыше пятисот квартир, из 
них почти половина благоустроенные, с центральным отоплением, 
газом, водой.

Зайдите в квартиры: телевизор, холодильник, современная мебель
— нынче это в каждой семье. А если во двор заглянете, то увидите 
автомашины. Они в личном пользовании уже не редкость.

Фото П. ФИЛЕВА.

=  ЛЕНПНСКОЕ ЗНАМЯ — -

В кирпичном здании, постро
енном по типовому проекту, 
размещен детский комбинат 
колхоза «Мосевао» с теплым и 
ласковым названием «Солныш
ко». В этот добрый дом счаст
ливого детства ежедневно ведут 
своих малышей не один десяток 
мам н пап. В конце минувшего 
года открылась еще одна груп
па—ясельная.

Дети окружены заботой и 
вниманием работников комбина
та в течение десяти часов. У 
сельских ребят есть все: удоб
ная и красивая детская мебель, 
игрушки, книжки, хорошее пи
тан*, г..

Входим в просторный и свет
лый зал, стены которого укра
шены картинами по мотивам 
русских народных сказок. За
метив восторг в наших глазах, 
заведующая А. А. Савкова не 
без гордости сообщила:

— На художественное оформ
ление комнат колхоз выделил 
полторы тысячи рублей.

В зале пианино, телевизор, 
удобная мебель. Воспитатель со 
специальным образованием, она 
же музыкальный работник, В. П. 
Фромешкина ведет занятие. У 
ребят свои заботы. Надо хоро
шо подготовиться к предстоя
щим утренникам. Они разучи

вают стихи, песни, учатся тан
цевать. Малыши узнают радость 
Первых удач, развивают навыки 
мышления.
_ — Дети, будьте внимательны 
н все старайтесь, — напомина
ет им Валентина Петровна, — 
сейчас повторим стихи.

Женя Кузьминский с увлече
нием читает стихи о Зиме-порт- 
нихе, которая в шубки одела

ВСЕ ДЛЯ ДЕТЕЙ
деревья. «Березки очень рады: 
спасибо за наряды». Загоре
лись глазенки у Оленьки Кра
савиной, Алены Рубцовой, На
таши Зеленцовой. Содержание 
их стихов о маме ласковой, за
ботливой: «Вот какая мама — 
золотая прямо».

Один за другим всходят ма
лыши. Много знают они стихов, 
но не найти дороже слов о дет
ском празднике, произнесенных 
устами Ирочки Брагиной: 

Праздник радостный,
красивый, 

Лучше не было и нет.
И от всех ребят счастливых

■■ 24 ф евраля Ш1 года

Шлем мы Родине привет!
Работники комбината craps, 

ются развивать у детей Не 
только способности, но я учат 
их житейским навыкам. Он, 
дежурят, самостоятельно одева
ются н раздеваются. У каждо
го есть свой шкафчик для одеж
ды, своя кроватка, которую до 
учились заправлять.

Хорошо в детском коллекти
ве, но вот и вечер наступал, 
хлопнула дверь... Не мама ли 
идет? Она, конечно, но чы? 
В  раздевалку спешит двухлет
няя Наташа, первенец в семьс 
Савинских. Ее мама Оля рабо
тает телятницей в колхозе.

Агрономы Валентина и Юрий 
Рубцовы приехали в Мосеево 
после окончания Вологодского 
молочного института. У них i 
детсаде двое — Алена и Океа
на. У шофера Анатолия Зелен- 
цова воспитываются Наташа, 
Женя и Марина, у тракториста 
Александра Брагина — тоже 
трое: Ира, Коля и Наташа.

Родители спокойны за своих 
детей. Они окружены заботой 
воспитателей, колхоза, Родним 

А. УЛАДЫШЕВА.
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